
項 Ｎ０ 意見・質問等 回答等 担当課

36 14

啓発資料の小学校用、中学校用、図書館用絵
本を拝見したいです。
（絵本は厳しいかもしれませんが、何らかの情報
が欲しいです。）

小学校では、６年及び保護者にエイズについて、家庭
においても理解を深めてもらうことを目的に配付して
いる。中学校では、3年生の保健体育の学習に関連さ
せて冊子を活用している学校もある。

教育委員会総務課

42 16-②

「内容」に「エイズ・性感染症」とありますが、事業
での取り扱いはエイズのみになっています。
性感染症は重要な課題ですが、この取り扱いは
どのようになっていますか？

エイズに関する知識の普及啓発をする際に、ＨＩＶを含
む性感染症の啓発及び検査相談事業を実施していま
す。

保健予防課

44 16-③

　性と生殖における基本的人権としての「女性の
自己決定権」とされてきました。女性には、妊娠・
出産をコントロールする権利があるということで
す。
　一方、男性にとってはどうなのか？
　男性も単に精子の提供者ではなく、育児が義
務としてではなく、育児を楽しむ権利として、男性
にも「産ませる性」としての権利と自由がありま
す。男性が子どもを欲しいと主張し、子どもを作
ることに関して、積極的にポジティブに取り組め
るように働きかけてほしい。もちろん、男性が女
性と子どもを守る義務を果たすことが前提です
が。

・(参考）子育て支援課における取組み
　リプロダクティブ・ヘルス／ライツの考え方を基にし
た、「ライフプラン研修」を実施している。実施は、２８
年度からであるが、今年度は、新規採用職員、県民健
康科学大学や群大の学生を対象に実施予定。
　あくまでも男女平等の権利で、お互いの人権を尊重
しあい、身体的・精神的・社会的に良好な状態で生殖
が行われ、こどもを産むか、いつ何人産むかを決める
自由と権利をもつということを、若者世代へのメッセー
ジとし「ライフプラン」を考えていただくきっかけになっ
ている。

 ・男性が女性と子供を守る義務を果たすことが出来る
よう、H30.1に市職員を対象としたワーク・ライフ・バラ
ンスの講座を開催。施策NO57.61

男女共同参画センター

48 18

センターへの相談件数（内容の内訳もあれば）を
教えてください。また、相談者が何を通じて相談
窓口を知ったのか、調査していたら教えてくださ
い。

○H29相談件数　603件
○内容の内訳
　人間関係　ＤＶ（配偶者）　　193
　人間関係　ＤＶ（交際相手）　18
　人間関係　ストーカー　　12
　人間関係　その他　　292
　経済関係　　　　　24
　医療関係　　　　　43
　その他　　　21
○相談者が何を通じて相談窓口を知ったのかは、調
査していません。

男女共同参画センター

56 22

デートＤＶ講座終了後のアンケート結果を教えて
ください。講座修了後にアンケートをとることは、
受講した生徒さんがデートＤＶを覚えるにも役立
つと思いますし、講義内容をより良くすることにも
つながりますので、続けてください。

○アンケート集計結果
　回収数：　一中、東中（計882名）
　集計結果：１校分のみ添付（資料１）

男女共同参画センター

68 28-①
「事業実施状況」の欄の、部長級、課長級、課長
補佐級の「級」を取った場合の人数を教えてくだ
さい。

資料２のとおり
職員課

68 28-①

＊審議会からの意見に対して
　管理職の長時間労働とあるが、女性だからで
はないところで議論をしないとおかしい。男性の
ことももっと考えて。男性なら長時間労働でも良
いのか？

審議会
（職員課）

68 28-①

前橋市は、男女共同参画についての職員アン
ケートを実施していますか。女性が管理職にな
らない理由の調査や職員の意識を高めるため
にも、個人特定が出来ない調査は必要だと思い
ます。

職員アンケートは実施していない。
職員の昇任については「職員の意向調査」を実施して
おり、昇任の希望、今後のキャリア形成等の項目があ
り、人事管理の参考にしている。

職員課

70 28-②

①平成29年度事業実施状況の表中、幼稚園園
長数は、0ではなく2なので、パーセントは
66.7％、合計は、12ではなく14なので、パーセン
トは16.7％ではなく19.4％ではないか？

②指標の目標値に、「園長」が入っていない。
H28は4人中１人が女性、H29は3人中2人が女性
なのだから、「園長」の項目を作って別記載すれ
ば数字があがるのではないか。

確認をしたところ、本市の園長は嘱託採用のため、カ
ウントしないと判断していました。しかし、嘱託でも対
象となるのであれば、ご質問の通り、H28は4人中1
人、H29は3人中2人が女性の園長となります。
ご指摘の通り、訂正させていただきます。
ご迷惑をおかけして申し訳ありませんでした。

学校教育課
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78 32-①
「事業実施状況」の欄の３行目、「職員同士の意
見交換会」とは、どのようなものですか？
内容、回数、参加状況を教えてください。

「女性職員のキャリア形成等に関する意見交換会」
【内容】女性管理職から、管理職としての仕事やこれ
までの働き方等についての話を聴き、女性管理職に
関する質問、相談等の意見交換を談話形式で行う。
【回数】年２回（H29.7.13・11.22）　【参加人数】32人

「子育て支援環境充実化に向けての職員の意見交換
会」
【内容】子育て中の職員への支援のための理解等を
深めるとともに、先輩職員の経験談を聴き、意見交換
することにより、性別、年代を超えた職員の相互理解
を促す。
【回数】年１回（H30.2.9）【参加人数】19人

職員課

86～
94

34～
36②

＊審議会からの意見に対して
　「その原因の一つである制度や慣行を見直す
ことが男女共同参画社会の実現につながる」と
あるが、現在はかなり改善されてきているように
思われます。もっと女性特有の何かに原因があ
るように思われます。

審議会

生活課
学校教育課
青少年課
危機管理室
男女共同参画センター

88 35-①

ＰＴＡ会長に女性が少ないというのは、子どもた
ちに男女の性別による偏った役割分担意識を受
け付けるおそれがあります。その点を踏まえて
の人選になるような働きかけが必要だと思いま
すが、そのような取組みの予定はありますか。

ＰＴＡ会長の選出については、各学校のＰＴＡが主体と
なり、学校の実態や人材等をふまえ決定しているもの
であるため、こちらから人選に関する働きかけの予定
はありません。
現状として、各学校のＰＴＡ会長を含めた本部役員の
構成員を見てみますと、男女ほぼ均等に役割を担っ
ているので、子供達に偏った役割分担意識を持たせ
るような恐れはないと考えます。

学校教育課

92 36①

　平成30年度も引き続き、防災訓練を実施して
ほしい。実際に行動してみないと、避難所での生
活で、必要なことがみえてこないと思うので。各
自治会でワークショップを開いて、問題点を出す
ようにしたら良いと思われます。

防災訓練については、今年度も各地区の自治会等を
母体とする自主防災会や学校、事業所等が主体と
なって実施されており、本市（危機管理室）も職員の派
遣や補助金の交付等によって支援を行っています。
ご意見のとおり、実際に行動してみることで、必要なこ
とや問題点が出てくると思われますので、防災訓練等
を通じて、よりよい方法について、参加者とともに考え
ていきたいと考えています。

危機管理室

100 38
表彰された企業のうち、「男女共同参画の推進」
でのそれは、何社であったか、教えてください。

「男女共同参画の推進」での表彰は１社でした。表彰
の選考基準については業務改善、経営革新、地域貢
献等があり、選考過程の中で表彰基準項目が重複す
る場合もありますが、総合的に勘案して表彰企業を決
定しております。

産業政策課

108 41-②

具体的な施策に、「事業所への労働法等の啓
発」とありますが、「事業実施状況」に、法の遵守
にかかわるものが具体的にみられません。マタ
ニティ・ハラスメントなどの問題に対処することは
急務と思いますが、どのように取り組まれていま
すか？

市のホームページ及びリンク先の厚生労働省ホーム
ページにて、男女雇用機会均等法の概要を市内事業
所へ発信しております。
また、今後予定している企業向けセミナーにおいて、
参加企業へ周知できるよう、男女共同参画センターや
群馬労働局と連携してまいります。

産業政策課

114～
118

44～
46

　前橋市の女性農業者は、とても素晴らしい活
動を行っています。女性としての目線に立ち、若
い女性たちとも連携し合い働いています。

農業委員会
農政課

128 51-①
「男性の利用の促進」が掲げられていますが、
事業実施状況からは読み取れません。具体的
に行われているものを教えてください。

地域子育て支援センターなどは、子育て中の親子が
参加するものである。そのため、母親や父親といった
参加者の指定はしていない。しかしながら、平日では
一般的に男性（父親）の参加がしづらい面があるた
め、男性（父親）が気軽に積極的に参加できるよう、各
施設において年に数回、土曜日などに「お父さんと遊
ぼう」といった行事を開催している。

子育て施設課

130 51-②
父親の事業参加人数が少ない状況が続いてい
ます。30年度の予定にも「父親の促進」とありま
すが、どういう企画をお考えか、教えてください。

・離乳食講習会の申し込みにおいて、母親以外の参
加（祖父母や父親等）の確認を行い、実施においては
男性参加を受け入れる体制をつくっている。
・すこやか健康教室は、毎年、自治会・民生児童委員
にチラシを配布し事業実施をＰＲしている。
・遊び相談は、毎月実施しているにこにこ健康相談に
て声掛けし、来所された父親にも参加を促している。

＊ひよこクラスは、現行、母親のみの参加としている。

子育て支援課

124 49
民間児童クラブの整備
・ＹＭＣＡアフタースクールＣｏＣoｎとは？

リーフレットを提示
子育て施設課

142 54
(2)医療と介護の連携会議
・「おうちでまえばし」とは？

リーフレットを提示
長寿包括ケア課


